



Economie britannique: pas glorieuses les prévisions

Par [Mikhail Gamandiy-Egorov](#)

Mondialisation.ca, 09 mars 2023

[Observateur continental](#)

Région : [L'Europe](#)

Thème: [Économie](#)

L'économie du Royaume-Uni devrait être la seule grande économie à se contracter en 2023. Mais au-delà de cet aspect, ce qui choque les observateurs britanniques c'est le fait que les prévisions pour le principal adversaire reconnu de Londres - la Russie - soient largement plus optimistes, et ce malgré les innombrables sanctions occidentales la visant.

Vraisemblablement, l'heure n'est pas à l'optimisme du côté occidental, économiquement parlant. Dans le cas plus particulier du Royaume-Uni, en passant l'une des principales forces de soutien aux vestiges de l'unipolarité aux côtés de Washington, il est à noter que son économie va se contracter et se comporter moins bien que d'autres économies dites avancées, y compris celle de la Russie, et ce alors que le coût de la vie continue de frapper les ménages - [écrit](#) la *BBC*, citant le Fonds monétaire international (FMI).

Ainsi et selon effectivement le FMI - l'économie britannique se contracterait de 0,6% en cette année 2023, plutôt que de croître légèrement comme prévu précédemment. Toujours selon lui, la revue à la baisse de ses prévisions pour le Royaume-Uni est due à ses prix élevés de l'énergie, la hausse des coûts hypothécaires, l'augmentation des impôts, ainsi que la pénurie persistante de travailleurs. La *BBC* rappelle amèrement également que le Royaume-Uni sera effectivement le seul pays à subir la contraction cette année, parmi toutes les économies dites avancées et émergentes. Et que même la Russie frappée par des sanctions devrait connaître une croissance cette année. Des sanctions qui se comptent par milliers de positions, il faut bien le préciser.

Toujours dans le même article, il est rappelé que si l'économie d'un pays se contracte - cela signifie généralement que les entreprises gagnent moins d'argent et que le nombre de chômeurs augmente. Un autre rappel concerne quant à lui l'inflation, à savoir le rythme auquel les prix augmentent, et dans le cas britannique cela reste proche de son plus haut niveau depuis les 40 dernières années. Rien que cela. Les prévisions du FMI pour cette année vis-à-vis de la perfide Albion reflétaient sa forte dépendance au gaz naturel liquide coûteux, ce qui fait grimper le coût de la vie.

Globalement parlant, ce sont les thèses générales de l'article, bien que la *BBC* tente d'être rassurante, en rappelant que les prévisions du FMI, bien qu'étant celles de l'institution de référence en la matière, restent des prévisions. Après tout - l'espoir fait vivre.

Evidemment, le porte-voix de la propagande britannique à l'international, n'insiste pas trop dans son article sur le fait que le principal adversaire pour Londres sur la scène internationale, en l'occurrence la Russie, le pays aujourd'hui le plus sanctionné à l'échelle mondiale et qui devait économiquement parlant être à genoux selon les instigateurs de l'Occident - aura en 2024 (toujours selon les prévisions du FMI) une croissance supérieure

non seulement face au Royaume-Uni, mais également par rapport à toutes les principales économies occidentales, comme le montre le tableau de l'article de la *BBC*.

Selon donc le Fonds monétaire international, loin pourtant d'être un ami de la Russie et plus généralement des pays BRICS, en 2024 l'Etat russe devrait connaître une croissance supérieure à celle du Royaume-Uni, de l'Allemagne, la France, l'Italie, le Canada, rajoutons-y également le Japon qui se trouve sous la coupe occidentale, et même des Etats-Unis. Parmi les pays mentionnés, seule la Chine sera devant la Russie en termes de croissance. Pour rappel, la première puissance économique mondiale en termes de PIB à parité du pouvoir d'achat, alliée de la Russie et également avec elle l'une des principales promotrices de l'ordre multipolaire international.

De manière générale, la dure constatation de la réalité par les éléments occidentaux ne fait que confirmer [l'analyse récente](#) d'*Observateur Continental* qui citait Xu Poling, expert chinois, directeur-adjoint du Centre de recherche sur l'économie et la politique des pays en transition de l'Université de Liaoning, pour qui les succès économiques de la Russie ont dépassé toutes les attentes.

Mais au-delà de la sagesse chinoise et de l'amère réalité pour l'Occident, la principale question à se poser reste la suivante: comment des régimes prétendant au leadership mondial et adorateurs résolus de sanctions à l'encontre de leurs adversaires géopolitiques et de tout Etat réellement souverain et indépendant – se retrouvent à être dans une situation aussi embarrassante face à ceux qu'ils comptaient punir et mettre à genoux. A ce sujet, il y a presque un siècle, Robert Minor, célèbre dessinateur de presse, journaliste politique et membre important du Parti communiste américain avait réalisé un [dessin](#) qui retrouve toute son actualité à l'heure actuelle.

Robert Minor avait-il tout prévu en 1925? Quoi qu'il en soit – l'establishment atlantiste occidental devra effectivement apprendre à connaître sa véritable place dans le monde contemporain. Un monde multipolaire et qui sera inévitablement post-occidental.

Mikhail Gamandiy-Egorov

La source originale de cet article est [Observateur continental](#)

Copyright © [Mikhail Gamandiy-Egorov](#), [Observateur continental](#), 2023

Articles Par : [Mikhail Gamandiy-Egorov](#)

Avis de non-responsabilité : Les opinions exprimées dans cet article n'engagent que le ou les auteurs. Le Centre de recherche sur la mondialisation se dégage de toute responsabilité concernant le contenu de cet article et ne sera pas tenu responsable pour des erreurs ou informations incorrectes ou inexactes.

Le Centre de recherche sur la mondialisation (CRM) accorde la permission de reproduire la version intégrale ou des extraits d'articles du site [Mondialisation.ca](#) sur des sites de médias alternatifs. La source de l'article, l'adresse url ainsi qu'un hyperlien vers l'article original du CRM doivent être indiqués. Une note de droit d'auteur (copyright) doit également être indiquée.

Pour publier des articles de [Mondialisation.ca](#) en format papier ou autre, y compris les sites Internet commerciaux, contactez: media@globalresearch.ca

Mondialisation.ca contient du matériel protégé par le droit d'auteur, dont le détenteur n'a pas toujours autorisé l'utilisation. Nous mettons ce matériel à la disposition de nos lecteurs en vertu du principe "d'utilisation équitable", dans le but d'améliorer la compréhension des enjeux politiques, économiques et sociaux. Tout le matériel mis en ligne sur ce site est à but non lucratif. Il est mis à la disposition de tous ceux qui s'y intéressent dans le but de faire de la recherche ainsi qu'à des fins éducatives. Si vous désirez utiliser du matériel protégé par le droit d'auteur pour des raisons autres que "l'utilisation équitable", vous devez demander la permission au détenteur du droit d'auteur.

Contact média: media@globalresearch.ca